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ОНИ ОТНИМАЮТ –  
          МЫ ВОЗВРАЩАЕМ!

ПО 10 ТЫСЯЧ КАЖДОМУ
ЕЖЕМЕСЯЧНО!

Для того чтобы положить конец ограблению простых людей, депутаты «Справедливой 
России» внесли пакет законопроектов. В них закрытие коррупционных дыр, 
дополнительные налоги и отмена льгот для олигархов, перенастройка экономики 
для обеспечения конкуренции и роста. Деньги, которые сейчас оседают в карманах 
сырьевиков, монополистов и коррупционеров, нужно вернуть людям!

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предлагает ввести обязательные ежемесячные выплаты каждому 
гражданину. Это СПРАВЕДЛИВЫЙ БАЗОВЫЙ ДОХОД. Он поможет раз и навсегда победить 
нищету и бедность в нашей стране. Подробнее об инициативе читайте на стр. 4.  

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ ТРЕБУЕТ 
ПРЕКРАТИТЬ ОТНИМАТЬ У НАРОДА ПОСЛЕДНЕЕ!

НЕФТЬ

ПРИРОДНАЯ
                РЕНТА

МОНОПОЛЬНАЯ

                Р
ЕНТА

КОРРУПЦИОННАЯ
        РЕНТА

Россия – самая богатая страна в мире, но при этом в ней 20 миллионов бедных! На самом деле, 
россияне живут так плохо не потому что не умеют работать. Беда в том, что нашу страну просто 
грабят: сырьевики, присваивающие сверхдоходы от принадлежащих всему народу природных 
богатств; олигархи-монополисты, ради наживы завышающие цены и тарифы; и коррупционеры, 
взятки и откаты которых оплачивает в итоге вся страна. 
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2 ПЕНСИИ

СООТВЕТСТВУЮЩИЙ ЗАКОНОПРОЕКТ НАПРАВЛЕН НА ПОЛУЧЕНИЕ ЗАКЛЮЧЕНИЯ В ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИИ.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ НАПОМНИЛ ГЛАВЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА  
ОБ ИНДЕКСАЦИИ ПЕНСИЙ

ПАРЛАМЕНТАРИЙ УКАЗАЛ НА ТО, ЧТО ПОРУЧЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА ПРОРАБОТАТЬ ЭТОТ ВОПРОС ТАК И НЕ ВЫПОЛНЕНО.

ДЕПУТАТЫ ФРАКЦИИ «СР» ПРЕДЛАГАЮТ УВЕЛИЧИТЬ 
ПЕНСИЮ ДО 40% ОТ ЗАРПЛАТЫ ПЕНСИОНЕРА

Для миллионов россиян выход на пенсию 
означает погружение в нищету. Судите сами, 
по официальным данным Росстата, средняя 
зарплата по России в 2020 году была 51 083 
рубля, а средняя пенсия – 14 900 рублей. 
Почти в три раза меньше! Получается, что 
с выходом на заслуженный отдых среднему 
россиянину приходится обходиться в три раза 
меньшим количеством еды, одежды и других 
покупок. При этом затраты на коммуналку и 
лекарства только растут. 

Обязательства платить гражданам пенсию 
на уровне не менее 40% утраченного заработ-
ка прописаны в Конвенции Международной 
организации труда № 102 «О минимальных 
нормах социального обеспечения», ратифи-
цированной еще в 2018 году. «Справедливая 
Россия» предложила закрепить этот принцип 
законодательно. 

«Размер страховой пенсии должен быть 
не менее 40% от заработной платы, которую 
люди получали в течение 12 месяцев до ухода 
на пенсию», – уверен лидер партии Сергей 
Миронов. 

Если бы это законопроект был принят, то 
средняя пенсия выросла бы до 20 433 рублей. 

КОМУ ЭТО ВЫГОДНО
Читательница газеты «Справедливая 

Россия» Софья Петровна Березенко работает 
кадровиком в производственной компании. 
Через два года ей предстоит выйти на пен-
сию. Сейчас она зарабатывает 53 тысячи 
рублей. Воспользовавшись онлайн-калькуля-
тором на сайте ПФР, женщина подсчитала, 
что ее пенсия составит 13 112 рублей. 

«Как я буду жить на такие деньги, я не 
представляю, – расстроилась Софья Петров-
на. – Обидно и досадно. Я ведь знаю, сколько 
отчислений и налогов съедает государство с 
каждой моей зарплаты. А в итоге получилась 
пенсия, на которую не прожить». 

Сейчас Софья Березенко ежемесячно 
тратит 6700 рублей на коммунальные плате-
жи и 3200 на лекарства. Получается, что на 
остальные расходы после выхода на пенсию у 
нее останется 3212 рублей в месяц или по 107 
рублей в день. Этого не хватит даже на самую 
скромную еду. 

Если к моменту, когда Софья Петров-
на выйдет на пенсию, примут законопроект 

«Справедливой России», то ее пенсия соста-
вит 21 500 рублей. За вычетом обязательных 
расходов останется 11 600 в месяц или 386 
рублей в день. Тоже, конечно, небогато, но 
почти в четыре раза больше, чем при действу-
ющей норме. 

«Теперь, когда мы всё посчитали, я вижу, 
насколько выгоден этот законопроект, – рас-
суждает Софья Березенко. – Только вот при-
мут ли его? Или единороссы опять скажут, что 
на пенсионеров у них денег нет? Сделаем вот 
что: я обзвоню всех своих родных и подруг, 
чтобы они пришли на выборы и проголосова-
ли за СР, а вы уж постарайтесь, чтобы ваш 
проект стал законом». 

Во время ежегодного отчета 
Правительства в Государственной 
Думе Сергей Миронов в своем 
выступлении с трибуны парламен-
та призвал Михаила Мишустина 
вернуться к вопросу индексации 
пенсий. «Не могу не сказать о 
больнейшей проблеме, к сожале-
нию, не решенной до сих пор, – об 
индексации пенсий для работаю-
щих пенсионеров, – отметил пар-
ламентарий. – Президент дважды 
давал поручение Правительству. 
К сожалению, решения нет. И в 
связи с этим у меня сегодня пря-
мой вопрос к финансовому блоку 
Правительства: когда же будет 
выполнено поручение Президента 
и вопрос об индексации пенсий 
для работающих пенсионеров 
будет решен? Пора этот вопрос 

решать. Я 
абсолютно 
в этом убе-
жден».

Стоит 
отметить, 
что «Спра-
ведливая 
Россия» – единственная фракция, 
которая прямо заявила Прави-
тельству о том, что вопрос ин-
дексации требует немедленного 
решения. 

Со своей стороны, депутаты 
СР вносили в Госдуму инициати-
вы о возобновлении индексации 
пенсий работающим пенсионерам 
пять раз. Все они были заблоки-
рованы «Единой Россией». Лидер 
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ» обозначил 

проблему на встрече с Президен-
том. После этого глава государст-

ва дал Правительству поручение 
проработать этот вопрос. 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ:
«Хватит издеваться над работающи-
ми пенсионерами! Пора вернуть им 
индексацию  пенсий и компенсировать 
недоплату». 

ПЕНСИЯ СОФЬИ БЕРЕЗЕНКО

ПО ДЕЙСТВУЮЩЕМУ 
ЗАКОНУ

13 112 
РУБЛЕЙ

ПО ПРЕДЛОЖЕНИЮ
«СР»

21 500 
РУБЛЕЙ

НА ЖКХ
6700 р.

НА ЛЕКАРСТВА
3200 р.

НА ЖИЗНЬ

3200 
РУБЛЕЙ

11 600 
РУБЛЕЙ
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12 мая в Государственной Думе состоялся 
отчет председателя Правительства. В рамках 
обсуждения депутат Валерий Гартунг задал 
премьер-министру острый вопрос. «В декабре 
2017 года Правительство РФ внесло поправку 
в ФЗ № 223, по которой разрешило госком-
паниям, госкорпорациям и естественным 
монополиям проводить закупки у взаимозави-
симых лиц, минуя конкурентные процедуры, – 
напомнил парламентарий. – Это закупки на 
30 триллионов рублей в год. Самый простой 
подсчет показывает, что если мы эти закупки 
будем проводить по конкурентным процеду-
рам, то сэкономим не менее шести триллио-

нов рублей в 
год!»

По словам 
депутата, от-
мена поправки 
позволит сни-
зить инфляцию 
и существенно 
нарастить 
ВВП, обеспе-
чить средства 
на социально 
значимые 
нужды. В апре-

ле 2018 года Валерий Гартунг 
совместно с коллегами по фрак-
ции внес законопроект об отмене 
скандальной поправки, но он 

был отклонен, потому что Пра-
вительство, по словам министра 
финансов, планировало самосто-
ятельно подготовить инициативу, 
решающую проблему.

«Когда же Правительст-
во РФ наконец внесет закон 
о закрытии коррупционной 
дыры?  – поинтересовался Ва-
лерий Гартунг у премьер-минис-
тра. – Минфин вот уже два года 
обещает это сделать!»

Михаил Мишустин поддер-
жал предложение депутата. 
«Мы готовы проработать этот 
вопрос, – отметил он. – Ждем 
от вас предложений».

Председатель Государствен-
ной Думы Вячеслав Володин 
добавил, что если закон будет 
внесен оперативно, то, возмож-
но, он будет рассмотрен уже в 

ходе весенней сессии. Стоит отметить, что по-
вторный законопроект об исключении корруп-
ционной лазейки уже внесен на рассмотрение 
Правительства.

ЭКОНОМИКА И ФИНАНСЫ

ПРАВДИВАЯ ИНФЛЯЦИЯ – СПРАВЕДЛИВАЯ ИНДЕКСАЦИЯ
НОВЫЙ ЗАКОНОПРОЕКТ СР ПРИБЛИЗИТ ОФИЦИАЛЬНЫЙ УРОВЕНЬ ИНФЛЯЦИИ К РЕАЛЬНОМУ. ЭТО ПОЗВОЛИТ БОЛЕЕ 
СПРАВЕДЛИВО ИНДЕКСИРОВАТЬ ПЕНСИИ, СТИПЕНДИИ, ПОСОБИЯ И ПРОЧИЕ ВЫПЛАТЫ.

Сейчас процент, на который 
ежегодно повышают пенсии 
и прочие выплаты, зависит от 
уровня инфляции, определяемого 
Росстатом. Депутаты «Справед-
ливой России» отметили, что в 
набор товаров и услуг, разрабо-
танный для наблюдения за цена-
ми, включены отдельные виды 
товаров необязательного поль-
зования (легковые автомобили, 
ювелирные изделия из золота, 
деликатесные продукты и т.д.). 
Цены на них растут не так быс-
тро, как, например, на продукты 
питания. Поэтому средний про-
цент инфляции получается ниже, 
чем рост повседневных затрат у 
граждан.  

«Одно дело, когда мы видим, 
как меняется цена на картофель 
или на яйца, гречку, сахар и 
другое, когда не меняются цены 

на телевизоры или золо-
тые ювелирные изделия. 
Ну, или если растет цена, то 
минимально, – отметил Сергей 
Миронов. – А наше Министерст-
во финансов считает это всё, как 

среднюю темпе-
ратуру по боль-
нице. И те люди, 
которые каждый 
день ходят в 
магазин, видят, 
что инфляция 
совершенно дру-
гая. Мы хотим, 
чтобы инфляция 
рассчитывалась 
по тем продуктам 

питания, которые каждый день 
покупает каждый наш гражда-
нин. Тогда это будет реальная 
инфляция». 

Для того чтобы исправить 
ситуацию, депутаты СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ разработали 
актуальный список товаров и 
услуг, который соответствует по-
вседневным расходам россиян. 

Более того, в законопроекте 
прописана обязанность Прави-
тельства утверждать и обновле-
ние этого списка, и сам уровень 
инфляции в Государственной 
Думе ежегодно при рассмотрении 

бюджета. 
По мнению 

авторов инициа-
тивы, предложен-
ные изменения 
положительно 
отразятся как на 

точности определения уровня ин-
фляции, так и уровне социальной 
защищенности граждан.

ПРЕДЛОЖЕНИЕ ДЕПУТАТА ВАЛЕРИЯ ГАРТУНГА ОДОБРИЛИ ПРЕМЬЕР-МИНИСТР МИХАИЛ МИШУСТИН И ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ВЯЧЕСЛАВ ВОЛОДИН. ЕСЛИ ЗАКОН БУДЕТ ПРИНЯТ, ГОСУДАРСТВО СМОЖЕТ ИЗБЕЖАТЬ КОРРУПЦИОННЫХ 
ПОТЕРЬ НА НЕСКОЛЬКО ТРИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ!

СПРАВЕДЛИВОРОССЫ 
УБЕДИЛИ ПРАВИТЕЛЬСТВО 
ЗАКРЫТЬ ТРИЛЛИОННУЮ 
КОРРУПЦИОННУЮ ЛАЗЕЙКУ

Допустим, условная госкорпорация или 
естественная монополия покупает 25% в уставном 
капитале у какого-нибудь ООО. И затем закупает 
у него на триллионы рублей товары и услуги без 
конкурентных процедур по ценам значительно 
выше рыночных. За заключенную сделку кто-то из 
сотрудников получает хорошее «вознаграждение». 
При этом, затраты у компании, естественно, растут, 
что, в свою очередь, служит основанием для 
повышения тарифов. А выросшие тарифы уже 
накручивают инфляцию и ложатся дополнительным 
бременем на граждан, у которых и так доходы 
упали. Получается, что кто-то ворует, а потом 
украденные деньги закладывают в рост тарифа и 
собирают с населения. По подсчетам, озвученным 
Михаилом Мишустиным, доля таких закупок сейчас 
составляет 69% – объемы настолько велики, что 
приводят к ускорению инфляции в стране даже при 
отсутствии роста экономики.

КАК РАБОТАЕТ КОРРУПЦИОННАЯ СХЕМА?

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: 
«Мы хотим, чтобы инфляция рассчитывалась по 

тем продуктам питания, которые каждый день поку-
пает каждый наш гражданин».

Фото с сайта duma.gov.ru
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Идея заключается в том, чтобы каждому 
гражданину выплачивать ежемесячно по 10 
тысяч рублей – просто по праву рождения в 
России. Кому-то эти деньги помогут не уме-
реть с голоду, для кого-то станут возможно-
стью заниматься пусть и не прибыльной, лю-
бимой работой, к которой есть призвание; а 
большинству россиян они позволят не бояться 
завтрашнего дня и увереннее чувствовать 
себя в условиях пандемийного кризиса. 

Начать планируется с выплат семьям с 
детьми и детям, которые находятся в детдоме 
до 18 лет. Затем расширить практику на всех 
россиян. 

ГДЕ ВЗЯТЬ ДЕНЬГИ?
Первый вопрос, который неизбежно воз-

никает у любого человека, узнавшего об идее 
базового дохода, – где государство возьмет 

столько денег? По самым скромным 
расчетам, понадобится не менее 17,5 
триллиона рублей (10 000 рублей х 146 
миллионов человек х 12 месяцев). Это 
на самом деле очень большая сумма, но 
такие деньги в стране есть, и депутаты 
«Справедливой России» уже внесли 
законопроекты, которые помогут фи-
нансово обеспечить базовый доход. 

СПРАВЕДЛИВЫЙ ДОХОД

НАСКОЛЬКО РЕАЛЬНО ВВЕДЕНИЕ 
БАЗОВОГО ДОХОДА
В 2003 году депутат Государственной Думы уже пытался 
реализовать идею регулярных базовых выплат гражданам. 
Он внес два законопроекта: первый прописывал механизм 
сбора природной ренты, второй – распределение доходов 
по личным счетам россиян. Думское большинство их тогда 
не поддержало. В результате часть природной ренты всё-
таки собирается – в Фонде национального благосостояния, 
но гражданам эти деньги так и не достались. 

Поэтому для того, чтобы идея базового дохода была 
реализована в наиболее выгодном для простых 
россиян варианте, важно, чтобы в Государственной 
Думе большинство принадлежало депутатам, которые 
поддерживают базовый доход. Сформировать такой 
состав парламента под силу только самим гражданам – на 
выборах.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ ПРЕДЛАГАЕТ РЕАЛЬНЫЙ СПОСОБ ПОДНЯТЬ ЭКОНОМИКУ, А ТАКЖЕ РАЗ И НАВСЕГДА ПОБЕДИТЬ 
БЕДНОСТЬ. ЭТО БАЗОВЫЙ ДОХОД. 

ПО 10 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ КАЖДОМУ ЕЖЕМЕСЯЧНО!

ЭКСПЕРИМЕНТЫ ПО УСТАНОВЛЕНИЮ БАЗОВОГО 
ДОХОДА ПРОВОДЯТСЯ ВЕЗДЕ В МИРЕ – ОТ ИНДИИ 
ДО ФИНЛЯНДИИ, ОТ КЕНИИ ДО КАНАДЫ. И 
ВЕЗДЕ ОТМЕЧАЮТСЯ ПОЗИТИВНЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ. 
ВСЕ БОЛЬШЕЕ ЧИСЛО СТРАН СОБИРАЮТСЯ 
ИСПОЛЬЗОВАТЬ ЭТОТ ИНСТРУМЕНТ. РОССИЯ ТОЖЕ 
ДОЛЖНА ИСПОЛЬЗОВАТЬ ЭТОТ ОПЫТ.

ПРИРОДНАЯ РЕНТА
+ 9 ТРИЛЛИОНОВ 

РУБЛЕЙ
Если из доходов, 
получаемых от 
продажи природных 

ресурсов, вычесть налоги, затраты на добычу, 
транспортировку и инвестиции, то всё равно 
остается огромная сумма Только от нефти – более 
пяти триллионов рублей. А ведь есть еще газ, титан, 
никель, черные металлы… Если законопроект СР 
об отмене возврата НДС экспортерам сырья будет 
принят, то два триллиона рублей ежегодно не будут 
уходить в карманы сырьевиков, а станут частью 
базового дохода россиян. Второй путь изъятия у 
сырьевиков сверхдоходов – это отмена налогового 
маневра, из-за которого к тому же постоянно 
растут цены на топливо внутри страны. Для этого 
нужно поднять экспортные пошлины, отменить 
отрицательные акцизы и снизить НДПИ. 

МОНОПОЛЬНАЯ 
РЕНТА

+ 6-8 ТРИЛЛИОНОВ 
РУБЛЕЙ

Если взять и раздать 
россиянам 17,5 триллиона рублей, большинство 
граждан побегут в магазины и накупят еды, 
одежды, хозяйственных товаров. Большая часть 
товаров и услуг первой необходимости создается 
внутри страны. То есть в результате мы увидим, 
что в экономику дополнительно поступят порядка 
15 триллионов рублей. Это около 14% ВВП. Таким 
образом введение базового дохода обеспечит 
не менее 10 % роста экономики в год. За десять 
лет при среднегодовом росте в 10% ВВП вырастет 
примерно в 2,6 раза на 180 триллионов рублей. Так 
что через десять лет только от суммы прироста 
страна сможет направлять на выплату базового 
дохода не менее 10 триллионов в год. 

КОРРУПЦИОННАЯ РЕНТА
+ 4-6 ТРИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ

Только через норму, позволяющую госкорпорациям 
и естественным монополиям закупать у 
взаимозависимых лиц, ежегодно в частные 
карманы уходит более шести триллионов рублей. 
Депутат-справедливоросс 
Валерий Гартунг 
убедил председателя 
Правительства поддержать 
поправки, закрывающие 
эту коррупционную 
лазейку. Законопроект 
уже готов и ожидает 
рассмотрения.

БОЛЕЕ 17,5 ТРИЛЛИОНА НА ВЫПЛАТУ ГРАЖДАНАМ

БАЗОВОГО ДОХОДА
+ Социальное 
неравенство 
сократится вдвое  
(с 16 до 8 раз).

+ Люди будут защищены от 
нищеты. Те, 
кто получает 
зарплату на 
уровне МРОТ, 
удвоят свои 
доходы.

+ Экономика 
получит мощный 
стимул к развитию 
из-за роста 
потребления.

+ Будут созданы 
рыночные механиз-
мы, сдерживающие 
инфляцию: больше 
конкуренции, меньше 
монополизации и 
коррупции.

+ Многодетных 
семей будет больше, 
потому что чем 
больше детей, тем 
больше базовый 
доход.

+ У россиян 
будет больше 
возможностей, 
больше времени 
для саморазвития и 
творчества.

+ Базовый доход 
позволит гражданам 
не бояться завтра-
шнего дня и быть 
уверенными в под-
держке со стороны 
государства. Инфографика и рисунки Н. Деревягиной
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Только тем, у кого нет детей, может пока-
заться, что сидеть с ребенком – это сплошной 
отдых. На самом деле до тех пор, пока ре-
бенку не исполнится хотя бы лет пять-шесть, 
воспитывать его – настоящая тяжелая кру-
глосуточная работа, без перерывов и выход-
ных, требующая постоянной концентрации 
внимания и максимального самообладания. 
Более того, едва ли есть на свете более важ-
ная и нужная работа, чем материнский труд. 
В «Справедливой России» уверены, что эта 
работа должна быть оплачиваемой. 

«Наша новая инициатива предусматривает 
масштабную поддержку для семей с детьми и 
способна системно решить демографическую 
проблему в нашей стране, – рассказал Сер-
гей Миронов. – Законопроект о выплатах ро-
дителям, занимающимся воспитанием детей, 
уже направлен в кабмин». 

«В Послании Президент поручил Прави-
тельству до 1 июля подготовить целостную 
систему мер поддержки семей с детьми. И 

наш законопроект по сути реализует это 
поручение. Во-первых, мы решаем проблему 
бедности семей, которая, к сожалению, усу-
губляется с рождением каждого ребенка, – 
указал руководитель фракции «СР» Сергей 
Миронов. – Во-вторых, "родительская зар-
плата" – мощнейший стимул по увеличению 
рождаемости, сопоставимый по эффективно-
сти с материнским капиталом. Но в отличие 
от маткапитала, это не разовая, а постоянная 
поддержка. Принимая решение о рождении 
ребенка, женщина будет уверена: что бы ни 
случилось, как бы ни сложились обстоятель-
ства, даже если она не сможет работать, 
государство поможет ей вырастить нового 
гражданина страны. Это очень важно на фоне 
текущих демографических проблем. Напом-
ню, что в прошлом году убыль населения со-
ставила почти 700 тысяч человек, в будущем 
при негативном сценарии мы можем терять до 
500 тысяч человек в год. Очень важно перело-
мить эту тенденцию, наш законопроект позво-
ляет это сделать».

ДЕПУТАТЫ «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ» ПРЕДЛОЖИЛИ ПОДДЕРЖАТЬ СЕМЬИ, В КОТОРЫХ ОДИН ИЗ РОДИТЕЛЕЙ НЕ РАБОТАЕТ, 
ПОТОМУ ЧТО ЗАНИМАЕТСЯ ВОСПИТАНИЕМ ДЕТЕЙ. 

ПРЕДСТАВИТЕЛИ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ ДАВНО НАСТАИВАЮТ НА РАСШИРЕНИИ ВОЗМОЖНОСТЕЙ МАТЕРИНСКОГО 
КАПИТАЛА, ОДНАКО В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ПОКА ОБСУЖДАЮТ ЛИШЬ «КОСМЕТИЧЕСКИЕ» УЛУЧШЕНИЯ ПРОГРАММЫ. 

БЫТЬ МАМОЙ – 
ТОЖЕ РАБОТА

ПРИНИМАЯ РЕШЕНИЕ О РОЖДЕНИИ РЕБЕНКА, ЖЕНЩИНА 
БУДЕТ УВЕРЕНА: ЧТО БЫ НИ СЛУЧИЛОСЬ, КАК БЫ 
НИ СЛОЖИЛИСЬ ОБСТОЯТЕЛЬСТВА, ДАЖЕ ЕСЛИ ОНА 
НЕ СМОЖЕТ РАБОТАТЬ, ГОСУДАРСТВО ПОМОЖЕТ ЕЙ 
ВЫРАСТИТЬ НОВОГО ГРАЖДАНИНА СТРАНЫ.

ВСЁ О РОДИТЕЛЬСКОЙ 
ЗАРПЛАТЕ

Кому будут платить?
Семьям, где один из родителей не работает, а 
занимается воспитанием ребенка, рожденного (или 
усыновленного) после 1 января 2022 года. Условие для 
получения выплаты – среднедушевой доход должен 
быть ниже трех прожиточных минимумов в субъекте 
РФ.
Сколько дадут?
Сумму в размере одного регионального прожиточного 
минимума ежемесячно на каждого ребенка. 
Отнимут ли другие льготы?
Нет, новые выплаты не отменяют и не умаляют иных 
мер социальной поддержки семей, осуществляемых 
за счет бюджета.
Как оформить? 
Если закон будет принят, то заявление на выплаты 
можно будет подать в течение пяти лет со дня 
рождения малыша. 

МАШИНА И РЕМОНТ КВАРТИРЫ ЗА СЧЕТ МАТКАПИТАЛА

Так, например, СМИ сообщи-
ли, что вице-премьер Татьяна 
Голикова предложила разрешить 
тратить маткапитал на строитель-
ство жилья сразу после рождения 
ребенка (а не по достижении им 
трех лет, как сейчас), а также 
направлять средства на оплату 
образовательных услуг, которые 
оказывают ИП (на сегодня воз-
можно оплачивать только услуги 
юрлиц).

«Предложения неплохие, но 
они лишь корректируют уже суще-
ствующие возможности програм-
мы, – прокомментировал Сергей 
Миронов. – Мы считаем, что 
нужно открывать новые направле-
ния использования маткапитала, 
в соответствии с требованиями 
граждан». 

Депутаты «Справедливой 
России» уверены, что надо раз-
решить тратить маткапитал на 
покупку семейного автомобиля и 
ремонт жилья. Соответствующие 
законопроекты уже внесены. По 
данным различных соцопросов, 
этими возможностями хотели бы 
воспользоваться от 44% до 60% 
семей с детьми.

«Есть позитивная практика 
субъектов РФ, где региональ-
ные выплаты давно разрешили 
тратить на покупку семейного 
автомобиля, – отмечает Сергей 
Миронов. – Но Правительство 
почему-то не поддерживает наш 
законопроект. Что касается воз-
можности использовать средства 
маткапитала на ремонт жилья, то 
об этой инициативе я говорил на 

встрече с Президентом в фев-
рале. Владимир Путин обещал 
подумать над нашим предложе-

нием. Будем добиваться скорей-
шей реализации обеих наших 
инициатив».

Рисунок с сайта pngtree.com
Рисунок М. Липатовой
Коллаж Н. Деревягиной

Фото с сайта pixabay.com
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11 мая на пленарном заседании Государ-
ственной Думы был рассмотрен законопроект 
«Об установлении особенностей исполнения 
бюджетов бюджетной системы РФ в 2021 
году». До сих пор Правительство не могло 
без согласования с Государственной Думой 
уменьшать свои расходные обязательства. 
Новый законопроект дает ему такое право.

Больше всего идея переложить работу де-
путатов на Правительство понравилась еди-
нороссам. Они попросили поскорее принять 
закон, чтобы «уйти в отпуска без долгов».

Против такого предложения выступили де-
путаты «Справедливой России». «Чиновники 
уже знают, что когда они придут с поправками 
в бюджет по уменьшению финансирования, 
они здесь получат головомойку. Естественно, 
они теперь говорят: нет, не надо, мы не бу-
дем сюда ходить к вам каждый раз и просить, 
чтобы вы нам утвердили уменьшение финан-
сирования системы здравоохранения, когда 
пандемия ещё не угасла, – отметил Валерий 
Гартунг с трибуны Госдумы. – Они говорят: 
вы нам дайте эти полномочия, а мы сами по-
том распределим. Зачем вас беспокоить? Вот 
о чем этот законопроект!» 

«Поправки им понадобились, чтобы бес-
контрольно уменьшать финансирование в том 
числе первичного звена здравоохранения. Это 

прямо написано 
в пояснительной 
записке к закону, – 
пояснил депутат. – 
То есть сначала 
они преподносят 
это как подарок, 
пиарят во всех 
СМИ – вот сей-
час мы регионам 
поможем автопарк 
скорой помощи 
обновить. А потом 
втихаря, молча 
забирают деньги, 

которые предназначены для тех же врачей, 
поликлиник, ФАПов. Очень характерная для 
партии власти история. Сначала публично 
дарят, а потом молча забирают».

Коллегу поддержал депутат-справедли-
воросс Игорь Моляков. «Правительство 
что, считает депутатский корпус тугоду-
мами? – возмутился он. – Каждый из нас 
представляет свой избирательный округ и 

прекрасно знает, 
что творится с 
ФАПами, где они 
есть, где их нет. 
Что происходит с 
пенсиями, пре-
красно знают, 
хватает ли в той 
или иной больни-
це специалистов 
и так далее. А ми-
нистры в Москве, 
получается, луч-
ше нас все видят 
и сами деньгами 
распорядятся?»

Несмотря на протесты оппозиции, думское 
большинство, принадлежащее «Единой Рос-
сии», послушно проголосовало за предложен-
ные правительством изменения. «Наша фрак-
ция проголосовала против, а ЛДПР и КПРФ 
не стали голосовать, но голосов ЕР оказалось 
достаточно, чтобы принять закон, – рассказал 
Валерий Гартунг. – Теперь, если вы придете в 
поликлинику, а там ни врачей, ни оборудова-
ния – одни очереди, то вы будете знать, кто за 
это проголосовал. Кому из депутатов за это 
сказать спасибо».

МЕДИЦИНА

Сергей МИРОНОВ: ТЕСТИРОВАНИЕ НА COVID НЕ ДОЛЖНО 
ПРЕВРАЩАТЬСЯ В НОВЫЙ ВИД ПОБОРОВ 

ВМЕСТО ТОГО ЧТОБЫ СОЗДАТЬ СЛУЖБУ БЕСПЛАТНОГО 
ТЕСТИРОВАНИЯ, ГОСУДАРСТВО СЕЙЧАС ЗАГОНЯЕТ ГРАЖДАН В 
ЧАСТНЫЕ КЛИНИКИ ДЛЯ СДАЧИ ДОРОГОСТОЯЩИХ АНАЛИЗОВ.

«ПООБЕЩАЛИ БЫЧКА, А ДАЛИ ТЫЧКА»

ПРАВИТЕЛЬСТВО РЕШИЛО УЗАКОНИТЬ СХЕМУ ОТЪЕМА У РЕГИОНОВ РАННЕЕ ОБЕЩАННЫХ СРЕДСТВ. ОДНОЙ ИЗ ПЕРВЫХ ЖЕРТВ 
ЖАДНОСТИ ЧИНОВНИКОВ МОЖЕТ СТАТЬ ПЕРВИЧНОЕ ЗВЕНО ЗДРАВООХРАНЕНИЯ. ПРОТИВ ВЫСТУПИЛ ДЕПУТАТ ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ. 

Со 2 мая все граждане Рос-
сии, которые приезжают из-за 
границы, должны сдать два теста 
на COVID-19 с интервалом в один 
день в течение пяти дней после 
прибытия. Результаты нужно 
предоставить через портал «Гос-
услуги». В противном случае на 
гражданина может быть наложен 
штраф до 40 тысяч рублей.

«Очередная обязаловка во 
имя благой цели защиты здо-
ровья граждан. Но фактически 
опять за счет самих граждан: 

бесплатно сдать два теста за 
два дня в государственной по-
ликлинике во многих регионах 
просто нельзя – нет свободных 
мест! Это результат политики 
"оптимизации", то есть сокраще-
ния системы здравоохранения, 
которую проводит государство 
все последние годы. И теперь это 
же государство вынуждает людей 
обращаться в платные лабора-
тории. Где справедливость?» – 
возмутился Сергей Миронов.

Стоимость одного ПЦР-теста 
в коммерческих лабораториях 
колеблется от 1,5 тыс. рублей до 
4 тыс. рублей, срочный анализ 
обойдется в среднем в полтора 
раза дороже. Таким образом, 
семье из трех человек придется 
выложить за исследования как 
минимум 9–24 тысячи рублей. 
Причем сдавать тесты обязаны и 
те, кто уже сделал прививку.

«Эту несправедливость могла 
бы устранить государственная 
служба бесплатного надомного 

тестирования, которую наша 
партия предлагает создать почти 
с самого начала пандемии. Но 
Минздрав нас не слышит и ог-
раничивается полумерами. А 
при удобном случае, как сейчас, 
уклоняется от обязанностей по 
защите здоровья граждан, – ска-
зал Сергей Миронов. – Право 
на бесплатную медицинскую 
помощь на практике все чаще 

превращается в формальность и 
ничем не подкрепленную норму 
закона. Пора менять этот курс, 
уходить от "страховой" медицины 
и возвращать прямое бюджетное 
финансирование здравоохране-
ния. Только так мы сможем га-
рантировать равный доступ всех 
граждан к бесплатной медицин-
ской помощи».

«ОЧЕНЬ ХАРАКТЕРНАЯ ДЛЯ ПАРТИИ ВЛАСТИ 
ИСТОРИЯ. СНАЧАЛА ПУБЛИЧНО ДАРЯТ,  
А ПОТОМ МОЛЧА ЗАБИРАЮТ».
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ВЕРНУТЬ НЕЗАКОННО ОТНЯТЫЕ У ЧЕЛЯБИНКИ ДЕНЬГИ ПОМОГЛА 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ».

ДОБИТЬСЯ ПЕРЕРАСЧЕТА ПЕНСИОНЕРКЕ ПОМОГЛИ В «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ».

ТЫСЯЧ НЕДОПЛАТЫ 
ВЕРНУЛ ЧЕЛЯБИНКЕ 

ПЕНСИОННЫЙ ФОНД

ПФР ДВАЖДЫ ОШТРАФОВАЛ 
ПЕНСИОНЕРКУ ЗА СВОЮ 
СОБСТВЕННУЮ ОШИБКУ

Приходите за справедливостью: 
Челябинск, пр. Ленина, 83, оф. 310б. 
Предварительная запись по телефону 
(351) 202-02-19

– С одной стороны, 
радует, что удалось 
помочь. А с другой 
стороны обидно за 
пенсионеров. Им и 
так тяжело (пенсии 
маленькие, цены растут), 
а тут еще и родная 
страна их обманывает. 
Я понимаю, когда 
люди приходят ко мне 
и жалуются, что их 
обманули мошенники, 
или навязали кредит, 
или некачественный 
товар подсунули. Такие 
истории есть, и они возмутительны. Но гораздо больше историй, 
когда граждане жалуются на то, что их обманули чиновники: 
недосчитали пенсию, недоплатили льготы, не выдали лекарства... 
Говорят, «последнее и вор не берет», но все-таки годами во 
власти остаются люди, которые отнимают последнее у самых 
обездоленных: стариков и бедняков. Это уже совсем ни в какие 
ворота не лезет! И поток таких обращений не заканчивается – 
идет годами.  Сколько можно это терпеть? И после этого вы опять 
придете и проголосуете за «Единую Россию»?

У нас есть предложения, как это можно изменить. 
Например, ликвидировать Пенсионный фонд, а 
начисление пенсий передать в Госналогслужбу. Там 
есть вся необходимая информация и все технические 
возможности, чтобы начислять и пересчитывать пенсию 
автоматически, без ошибок и заявлений. Тогда пожилым 
людям не надо будет обивать пороги чиновников и 
упрашивать их принять документы. 
Есть и много предложений (внесенных законопроектов) 

которые позволят увеличить пенсии, помочь бедным, поддержать 
семьи с детьми. Но для того чтобы все это реализовать, нужна 
поддержка самих пенсионеров, и не только их – на выборах. 
Подумайте, кто на самом деле все эти годы вас защищает, и в 
следующий раз принимайте решение правильно. 

Вера Малконян пришла в челябинскую 
приемную «Справедливой России» с огром-
ной папкой документов. Она много лет про-
работала предпринимателем, получала не-
плохую зарплату, а пенсия в итоге оказалась 
совсем мизерной. 

Сначала пенсионерка сама пыталась бо-
роться за справедливость: ходила в ПФР, пы-
талась даже судиться. Но потом подруги посо-
ветовали ей обратиться к депутату Валерию 
Гартунгу. Все знают, что в «Справедливой 
России» уже помогли тысячам пенсионеров 
добиться перерасчета и увеличить пенсию.

В Центре защиты прав «Справедливая 
Россия» помощник депутата Валерия Гартун-

га вместе с Верой Малконян детально 
изучила все материалы ее пенсионного 
дела. «Документов очень много. И очень 
много ошибок, – рассказала она. – На-
пример, мы обнаружили, что в матери-
алы дела ПФР вшил ей взносы другого 
лица. Кроме того, мы нашли справку 
о зарплате, которая была не принята в 
расчет раннее». 

С учетом новых данных, удалось уве-
личить коэффициент, и Вера Малконян 
получила все основания для пересчета 
и увеличения пенсии. Всего за 16 лет ей 
доплатили 147 188 рублей.

147

У Любови Пушкиной из посел-
ка Красное Поле пенсия настоль-
ко маленькая, что по закону ей 
полагалась доплата (ФСД) до 
прожиточного минимума. Однако 
даже с учетом доплаты, пенсия у 
нее не превышала 9 800 рублей. 
«Сейчас, когда цены растут, 
как на дрожжах, прожить на эти 
деньги очень сложно, – рассказа-
ла пенсионерка, – поэтому, когда 
подвернулась возможность пойти 
подработать, я ей воспользова-
лась».

Пожилая женщина не знала, 
что, возвращаясь на работу, она 
лишается не только индекса-
ции пенсий, но и доплаты. Мало 
того, по закону она обязана была 
написать заявление в Пенсион-
ный Фонд и попросить ведомство 
убрать доплату. 

Вскоре, информация о том, 
что Любовь Пушкина возобновила 
работу, в Пенсионный фонд 
все-таки пришла. Увидев, 
что они несколько месяцев 
выплачивали пенсионерке до-
плату зря, чиновники сообщи-
ли об этом Любови Васильев-
не. Она написала заявление 
и «излишнюю» доплату у нее 
из пенсии удержали. 

Но этого пенсионщикам пока-
залось мало. И тогда они подали 
на пенсионерку в суд и взыскали 
переплату повторно – уже по ис-
полнительному листу. 

Увидев, что пенсия снова 
уменьшилась, Любовь Пушкина 
обратилась за помощью в челябин-
скую приемную депутата Валерия 
Гартунга. «Фактически, за ошибку 
Пенсионного фонда Вам пришлось 
заплатить дважды, – объяснила ей 
юрист-помощник депутата. – Это не-
правильно и незаконно. Будем доби-
ваться, чтобы деньги Вам вернули».

Юристы-справедливороссы 
помогли пенсионерке подготовить 
заявление в суд о взыскании неос-
новательного обогащения с ПФР. 
И уже по решению суда пенсионер-
ке вернули повторно удержанные 
средства и компенсировали судеб-
ные издержки – на сумму 7 121,08 
рублей.  

С НАЧАЛА ГОДА В ПРИЕМНУЮ ВАЛЕРИЯ ГАРТУНГА 
ПОСТУПИЛО 632 ОБРАЩЕНИЯ. ДЛЯ РЕШЕНИЯ 
ПРОБЛЕМ ЗАЯВИТЕЛЕЙ ПАРЛАМЕНТАРИЙ НАПРАВИЛ 
152 ДЕПУТАТСКИХ ЗАПРОСА. В РЕЗУЛЬТАТЕ 
ГРАЖДАНАМ БЫЛО ВОЗВРАЩЕНО БОЛЕЕ 400 ТЫСЯЧ 
РУБЛЕЙ (ПЕРЕСЧЕТ ПЕНСИЙ И КОММУНАЛЬНЫХ 
КВИТАНЦИЙ, ОФОРМЛЕНИЕ ЛЬГОТ, ПОСОБИЙ И ДР.).

ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ: 
«ОБИДНО ЗА ПЕНСИОНЕРОВ!» 

ХОРОШИЕ НОВОСТИ

Фото из архива регионального отделения СР в Челябинской области

Фото с сайта duma.gov.ru



Представители педагогического коллек-
тива детского сада № 64 в Ленинском районе 
обратились к парламентарию, чтобы защи-
тить свои права.

«У нас очень низкая зарплата, – расска-
зали они. – Пытались разбираться с этим на 
местном уровне, но это не помогло. Знакомые 
посоветовали нам обратиться к Валерию Кар-
ловичу. Сказали, что он всем помогает». 

Выяснилось, что воспитатели, работая 
иногда по 12 часов в сутки, получают по 14-17 
тысяч рублей в месяц. «Это недопустимо! – 
возмутился депутат. – При таком дефиците 
педагогов, нужно находить средства, чтобы 
платить им нормальную зарплату!»

Чтобы помочь заявителям, Валерий 
Гартунг направил депутатские запросы в 

трудовую инспекцию и в комитет по делам 
образования. А главу города Наталью Котову 
попросил взять решение этой проблемы под 
личный контроль.

Елена Стасюк пришла на прием, чтобы 
поблагодарить депутата. Ее вопрос с начисле-
нием пенсии разрешился благополучно. 

«Несмотря на то, что стаж работы у меня 
большой (37 лет), пенсию мне насчитали 
минимальную, – рассказала Елена Стасюк. – 
Сначала я сама ходила в Пенсионный фонд. 
Меня там футболили почти три года, а вопрос 
так и не решили. Потом обратилась в Спра-
ведливую Россию. Мне здесь очень помогли».

Для того чтобы заставить ПФР зачесть 
предоставленную пенсионеркой справку о 
зарплате, пришлось идти в суд. Помощники 

Валерия Гартунга составили для Елены 
Стасюк исковое заявление и дали массу 

дельных советов. В результате, дело разре-
шилось благополучно.  

А вот Ирине Клинг – следующей зая-
вительнице – за свой стаж еще предстоит 
побороться. «Пенсионный фонд не хотел 
назначать мне пенсию, рассказала она. – 
У меня было четыре отказных дела от 
ПФР! Обидно, конечно. Стаж – 40 лет, а 
пенсии нет. И вот однажды на троллейбусной 
остановке мне вручили газету «Справедливая 
Россия». Я прочитала, что есть, оказывается 
партия, которая бесплатно помогает пенсио-
нерам в таких вопросах. Я позвонила – и мне 
помогли!» 

Помощники Валерия Гартунга вместе с 
пенсионеркой ходили в суд, чтобы защитить 
справедливость. В результате рассмотрения 

спора, требования заявителя были удовлет-
ворены только частично – в трудовой стаж 
включены пять с половиной лет. Но даже 

этого оказалось достаточно, чтобы пенсию 
женщине все-таки начислили. 

 «Благодаря Справедливой России я стала 
пенсионером! – радуется Ирина Клинг. – Но 
хотелось бы, чтобы стаж учли в полном объе-
ме – это позволит увеличить размер пенсии».

Валерий Гартунг посоветовал заявитель-
нице не сдаваться и предложил помощь в под-
готовке апелляции. 

АКТУАЛЬНО

ДЕПУТАТ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ ПРОВЕЛ ПРИЕМ ГРАЖДАН В ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ. БОЛЬШЕ ВСЕГО 
ВОПРОСОВ У ЗАЯВИТЕЛЕЙ – ПО УРОВНЮ ЗАРПЛАТ И ПЕНСИОННЫХ ВЫПЛАТ.

Инженер по подготовке производства
Кузнец свободной ковки
Водитель погрузчика
Дефектоскопист по магнитному 
контролю
Инженер-технолог ОМД
Инженер-химик
Контролёр качества
Контролёр КПП
Наладчик обрабатывающего центра
Оператор станков с ПУ
Токарь
Слесарь-инструментальщик

Слесарь-ремонтник
Электромонтёр по ремонту 
оборудования
Инженер по неразрушающему 
контролю
Специалист по охране труда
Электрогазосварщик 
(полуавтоматическая сварка)
Станочник широкого профиля
Электромонтёр по релейной защите
Бухгалтер по расчёту с персоналом
Техник по ремонту промышленного 
оборудования

Ведущий бухгалтер по расчёту с 
персоналом
Инженер-конструктор (сборка, сварка)
Оператор окрасочно-сушильной линии
Слесарь по ремонту газового 
оборудования
Инженер по наладке и испытаниям 
теплотех. оборудования
Инженер-конструктор (проектирование 
нестандартного оборудования)
Слесарь по ремонту подвижного 
состава
Инженер-технолог (мех. обработка)

Уборщик служебных помещений
Стропальщик
Наладчик КПО
Обмотчик катушек
Дежурный энергетик
Мастер участка
Фрезеровщик
Экономист
Электрогазосварщик (ручная)
Кузнец-штамповщик
Наждачник
Резчик металла
Укладчик-упаковщик

Присылайте резюме! podbor2@chkpz.ru     Звоните! +7 (351) 259-11-10
Приходите! г. Челябинск, ул. Горелова, 12, здание Управления персоналом, 2 этаж, кабинет 7

ВАКАНСИИ ЧКПЗ

ЕЛЕНА СТАСЮК:
«Буду теперь всем рекомендовать с любыми 
сложностями и проблемами обращаться в СР. 
Это реальная эффективная помощь».

ИРИНА КЛИНГ:
Ирина Клинг: «Благодаря СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, я стала пенсионеркой».

«НЕ НА ЧТО ЖИТЬ»: ЧЕЛЯБИНЦЫ 
ПОЖАЛОВАЛИСЬ НА НИЗКИЕ ЗАРПЛАТЫ 
И ПЕНСИИ

Фото А. Попцовой



КАДРЫ

РАБОТА 
В РАДОСТЬ

ПОЧЕМУ СЮДА ИДУТ МОЛОДЫЕ 
СПЕЦИАЛИСТЫ И ПРОДОЛЖАЮТ 

ДЕСЯТИЛЕТИЯМИ ТРУДИТЬСЯ ЦЕЛЫЕ 
ДИНАСТИИ?

ПОЧЕМУ НА КУЗНЕЧНО-ПРЕССОВОМ ЗАВОДЕ МНОГИЕ ПОКОЛЕНИЯ ЧЕЛЯБИНЦЕВ РАБОТАЮТ ЦЕЛЫМИ ДИНАСТИЯМИ? ПОЧЕМУ 
ПРЕДПРИЯТИЕ РЕКОМЕНДУЮТ ЗНАКОМЫМ И ДРУЗЬЯМ? ОТКРЫВАЕМ СЕКРЕТ ЧИТАТЕЛЯМ ГАЗЕТЫ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ». 

Челябинский кузнечно-прес-
совый завод завершил первый 
квартал 2021 года с рекордными 
показателями по объёмам про-
изводства и выручки, появились 
новые заказы, модернизирует-
ся оборудование, запускаются 
целые производственные линии. 
На сегодняшний день продол-
жается расширение мощностей 
по направлениям механической 
обработки и основного – кузнеч-
ного производства, идёт активное 
внедрение роботизации процес-
сов. В этой связи предприятие 
наращивает и штат, на ЧКПЗ от-
крыты вакансии на производстве, 
требуются технологи, инженеры и 
административные сотрудники.

ЧЕМ ПРИВЛЕКАЕТ 
КАНДИДАТОВ РАБОТА  
НА ЧКПЗ?

 Официальное  
трудоустройство

Трудовой договор, оплачивае-
мые отпуска по графику, больнич-
ные, стаж, социальные выплаты 
за вас в пенсионный фонд.

 Достойная оплата труда

Своевременная зарплата два 
раза в месяц, возможность по-
вышения квалификации и роста 
заработной платы. При этом на 
постоянной основе производится 
повышение заработных плат в 
зависимости от ситуации на рын-
ке труда по региону. Так, за 2020 
год повышение заработных плат 
на ЧКПЗ коснулось порядка 1560 
человек по профессиям и долж-
ностям: электромонтер, сварщик, 
токарь, слесарь-ремонтник, сле-
сарь-инструментальщик, маши-
нист крана, мастер, старший мас-
тер, начальник смены, менеджер 
по продажам, инженер-технолог, 
инженер-конструктор, кладовщик, 
уборщик, распределитель работ, 
работников энергетического цеха 
и др. Это около 40% от общей 
численности работников заво-
да. Уровень заработной платы в 
среднем был увеличен на 15%.  

Надо отметить, что по основ-
ным ведущим профессиям за-
работные платы установлены на 
уровне выше среднего по рынку 
труда нашего региона. Поэтому 
ежегодно руководство завода от-

слеживает динамику роста зара-
ботных плат на рынке и приводит 
в соответствие заработные платы 
сотрудников востребованных и 
малооплачиваемых профессий.

 Социальные гарантии

Медицинские осмотры, льготы 
и молоко по вредности, путёвки на 
базы отдыха и в детские лагеря, 
туристический отдых и экскурси-
онные поездки, спортивные меро-
приятия, выплаты по коллективно-
му договору на рождение детей, 
при вступлении в брак и другие.

«Руководство ЧКПЗ уделяет 
действительно большое внима-
ние социальной политике. Много 
лет у нас действует коллектив-
ный договор, подразумевающий 
очень большое количество льгот 
и выплат сверх обязательных – 
при вступлении в брак, рождении 
ребёнка, «подъёмные» по оконча-
нии службы в армии, материаль-
ная и иная помощь сотрудникам 
по здоровью и иным обстоятель-
ствам. Согласно этому же доку-
менту, у нас организован слу-
жебный транспорт для отдельных 
категорий работников, как из Че-
лябинска, так и для иногородних. 
Мы постоянно проводим спортив-
ные мероприятия, туристические 
выезды, предоставляем льготные 
условия на приобретение путёвок 
на базы отдыха, в детские лаге-
ря. На ЧКПЗ активный и реально 
работающий Профсоюз, который 
неустанно борется за улучшение 
условий труда и всегда готов 
прийти на помощь, как в трудовых 
вопросах, так и в каких-то слож-
ных жизненных ситуациях наших 
работников».

Валентина Курина,  
председатель Профсоюзного 

комитета ЧКПЗ, депутат  
Гордумы Челябинска от партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Павел Бобров, кузнец-
штамповщик 6 разряда в 
кузнечном цехе № 1: «Работать 
приятно»

«На ЧКПЗ я работаю три года, а 
общий стаж у меня уже 43 года, поэ-
тому есть, с чем сравнивать. И могу 
с уверенностью сказать, что условия 
труда на предприятии отличные, а 
главное – очень хорошее отношение к 
людям со стороны руководства, про-
сто приятно работать с такими людь-
ми! И коллеги со мной согласны. Сам 
я иногородний и, насколько знаю, нас из Чебаркуля порядка 100-
150 человек на заводе, и все довольны – и работой, и зарплатой, 
и отношениями в коллективе. От этого напрямую зависит произ-
водительность и качество выпускаемой продукции. Только в моем 
подчинении есть три бригады, в которых работают семьями». 

Сергей Рудченко, оператор станков 
с программным управлением в 
цехе механической обработки: 
«Предприятие идет в ногу со 
временем»

 «Изначально в работе на ЧКПЗ 
меня привлекло наличие вакансий с 
возможностью обучения, так как это 
было три года назад, я был молод и 
опыта как такового не было. Но на се-
годняшний день я вижу здесь и много 
других плюсов. Во-первых, это совре-

менное предприятие, идущее в ногу со временем. По крайне мере, 
про свой цех – механической обработки – могу это точно сказать. 
Буквально за полтора года, которые я работаю здесь в должности 
оператора, в цехе появилось очень много новых станков, роботи-
зированной техники. Вообще я всю жизнь любил электронику и 
всё, что с ней связано, поэтому и выбрал такое направление, ни 
разу об этом не пожалел! Очень доволен своей работой. Кроме 
того, здесь отличный слаженный коллектив. Начальство всегда 
услышит, выслушает, поможет».

Андрей Саттаров, наладчик  
сварочного и газоплазмо-
резательного оборудования 6 
разряда в колёсном цехе: «У меня 
на заводе вся семья»

«У меня на заводе вся семья – 
супруга, сын, сестра двоюродная, 
сестра жены. Сам уже 23 года здесь 
работаю. Начала нашу династию на 
ЧКПЗ сестра жены, потом я пришёл. 
Все профессии здесь получил, пере-
квалифицировался, обучался. Впоследствии и сыну рекомендовал 
завод, договорился, чтобы устроить его сюда на практику, теперь 
он уже сам строит свою карьеру на ЧКПЗ. Все состоим в Профсо-
юзе, отдыхаем вместе с заводом – несколько раз были на сплавах, 
часто отдыхаем на базах отдыха, неоднократно получали путёв-
ки в санатории от завода, оплачивая всего 10% от их стоимости. 
Меня здесь всё устраиваем целиком и полностью!»

Фото Ю. Новиковой

Фото Ю. Новиковой

Фото Ю. Новиковой

Фото Ю. Новиковой



ДЕПУТАТСКИЕ БУДНИ

В тяжелые времена, когда цены растут, а 
доходы населения падают, продолжать за-
ставлять автомобилистов платить двойной 
налог – это просто жестоко. Тем более что 
дороги, на ремонт которых должны идти нало-
говые отчисления, с гоголевских времен так и 
остаются одной из главных российских бед. 

ДЛЯ РОССИИ
Действующее налоговое законодатель-

ство устроено так, что владельцы автомо-
билей фактически 
вынуждены платить 
налог дважды. В 2012 
году правительство 
предложило заложить 
средства на ремонт 
дорог в акцизы на 
топливо и при этом 
отменить транспорт-
ный налог. Иници-
атива выглядела 
логичной, поскольку 
потребление топлива 
соответствует и частоте использования авто-
мобиля, и региону, в котором он используется. 

В результате, акцизы 
повысили, а транс-
портный налог так и 
не отменили, добавив 
к нему позже платежи 
«Платон», сборы за 
платные дороги и др.

С тех пор фрак-
ция «Справедливая 
Россия» напомина-
ет правительству 
о невыполненном 

обещании и 
регулярно вно-
сит законопро-
екты об отмене 
транспортного 
налога (и на 
региональном, 
и на федераль-
ном уровнях), 

которые всякий раз блокируются большинст-
вом голосов «Единой России». 

Недавно депутат Валерий Гартунг сов-
местно с коллегами по фракции внес в Го-
сударственную Думу очередную (шестую) 
редакцию законопроекта об отмене транс-
портного налога. «Мы будем напоминать пра-
вительству об обещании отменить транспорт-
ный налог до тех пор, пока проблема не будет 
решена, – говорит парламентарий. – Таких 
обещаний от правительства мы слышали уже 
много. Точно так же мы будем напоминать о 
неисполненном обещании вернуть индекса-
цию пенсий работающим пенсионерам, об 
обязательстве вернуть гражданам обесценив-
шиеся советские вклады, признанные госу-
дарственным долгом, и о многих других».

ДЛЯ ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ
Депутаты фракции СР в областном зако-

нодательном собрании также подготовили 
инициативу, облегчающую налоговую нагруз-
ку на автовладельцев. Это тоже не первая 
редакция закона. Все предыдущие варианты 
были заблокированы «Единой Россией».

Интересно, что, хотя снижение ставок, по 
подсчетам авторов, затронет каждого треть-
его жителя области, серьезных потерь для 
бюджета закон за собой не повлечет – выпа-
дающие доходы можно будет компенсировать 
за счет постоянно увеличивающихся посту-
плений от акцизов, в том числе на нефтепро-
дукты. 

ДЕПУТАТЫ «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ» ПРОДОЛЖАЮТ ДОБИВАТЬСЯ ОСЛАБЛЕНИЯ НАЛОГОВОЙ НАГРУЗКИ НА АВТОМОБИЛИСТОВ. НА 
ФЕДЕРАЛЬНОМ УРОВНЕ ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ ВНЕС В ДУМУ ЗАКОНОПРОЕКТ ОБ ОТМЕНЕ ТРАНСПОРТНОГО НАЛОГА, А НА РЕГИОНАЛЬНОМ 
УРОВНЕ ФРАКЦИЯ СР ПОДГОТОВИЛА ИНИЦИАТИВУ О РАДИКАЛЬНОМ СНИЖЕНИИ СТАВОК.

БЛАГОУСТРОЙСТВО КАК ПРИКРЫТИЕ ДЛЯ КОРРУПЦИИ?
ДМИТРИЙ ЛАРИН ПОПРОСИЛ СЛЕДСТВЕННЫЙ КОМИТЕТ ПРОВЕРИТЬ, НЕ БЫЛО ЛИ КОРРУПЦИИ ПРИ ПРОВЕДЕНИИ 
СКАНДАЛЬНО НЕКАЧЕСТВЕННОГО БЛАГОУСТРОЙСТВА В КАЛИНИНСКОМ РАЙОНЕ. 

НОВЫЙ ЭТАП ВОЙНЫ С ДВОЙНЫМ НАЛОГОМ

Многократное налогообложение уже вызвало 
массовые протесты автомобилистов. В Челябинской 
области СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ неоднократно 
организовывала автопробеги, флеш-мобы, 
петиции за отмену транспортного налога. Несмотря 
на то, что совсем отменить несправедливые 
сборы в регионе пока не удалось, благодаря 
общественному резонансу, вызванному активностью 
справедливороссов, удалось понизить ставку налога 
и ввести льготы для отдельных категорий граждан.

Наименование объекта налогообложения
Налоговая ставка (в рублях)

действующая предложенная

Автомобили легковые с мощностью двигателя (с каждой ло-
шадиной силы):
до 100 л.с. (до 73,55 кВт) 

свыше 100 л.с. до 150 л.с. (свыше 73,55 кВт до 110,33 кВт) 

свыше 150 л.с. до 200 л.с. (свыше 110,33 кВт до 147,1 кВт) 

5,16

13,4

50,0

2,5

9,4

32,7

Автомобили грузовые с мощностью двигателя (с каждой ло-
шадиной силы):
до 100 л.с. (до 73,55 кВт) 

свыше 100 л.с. до 150 л.с. (свыше 73,55 кВт до 110,33 кВт) 

свыше 150 л.с. до 200 л.с. (свыше 110,33 кВт до 147,1 кВт) 

свыше 200 л.с. до 250 л.с. (свыше 147,1 кВт до 183,9 кВт) 

свыше 250 л.с. (свыше 183,9 кВт)

25,0

40,0

50,0

65,0

85,0

12,5

20

25

30

75

Жители Калининского района 
бьют тревогу: на благоустройст-
во сквера возле Ледовой арены 
«Трактор» потрачены десятки 
миллионов рублей из средств 
федерального и областного бюд-
жета. Но при этом сданные под-
рядчиком работы можно оценить 
только на твердую «двойку».

За помощью они обратились 
к депутату ЗСО, члену фракции 
«Справедливая Россия» Дмитрию 
Ларину. «Получив жалобу от из-
бирателей, я пригласил экспертов 

сразу же вые-
хал на место, 
чтобы своими 
глазами по-
смотреть, что 
было сдела-
но, – рассказы-
вает Дмитрий 
Ларин. – Даже 
на первый 
взгляд было 

очевидно, что работы выполнены 
не полностью и имеют грубые 
нарушения по качеству». 

По мнению депутата, объясне-
нием такого халатного отношения 
к работам по благоустройству мо-
жет быть коррупционный сговор 
между главой Калининского райо-
на и подрядчиком. Для того чтобы 
подтвердить или опровергнуть 
свои подозрения, Дмитрий Ларин 
направил запрос в Следственный 
комитет РФ. Более того, депутат 
твердо намерен добиться, чтобы 
все недостатки проведенного 
благоустройства были устранены 
за счет подрядчика.

Фото из архива регионального отделения СР в Челябинской области

Фото из личного архива Д. Ларина

Фото из личного архива Д. Ларина



7МЫ ПРОТИВ ЗДРАВОЗАХОРОНЕНИЯ!

БОЛЬНИЦА ДОЛЖНА ЛЮДЕЙ СПАСАТЬ,  
А НЕ ДЕНЬГИ ЗАРАБАТЫВАТЬ!

По материалам сайта справедливо-центр.рф

КАК ЦЕНТРЫ ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» БОРЮТСЯ  
ЗА ГАРАНТИРОВАННОЕ КОНСТИТУЦИЕЙ 
ДОСТУПНОЕ И БЕСПЛАТНОЕ  
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ ДЛЯ РОССИЯН.

Узнать адрес ближайшего Центра можно по телефону: 8-800-755-55-77. Звонок бесплатный. 
Получить онлайн-консультацию можно на сайте справедливо-центр.рф.  Заполните предложенную форму заявки, и с вами свяжутся.

ЦЕНТРЫ ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» созданы по инициативе  лидера партии Сергея Миронова  
и при поддержке Президента РФ Владимира Путина.

Научить людей защищать свои гражданские права и заставить власть исполнять законы – вот миссия Центров.

Секретарь Президиума
Центрального совета  
партии по вопросам  
защиты прав граждан

Руководитель 
федерального проекта
сети Центров защиты
прав граждан

Андрей
КУЗНЕЦОВ

А вы знали, что в России детям до трех лет 
все лекарства и терапия положены бесплатно? 
Слышали, что в государственной поликлинике 
запрещено выдавать пациенту направление на 
платные анализы, УЗИ и МРТ? И даже продажа 
бахил на входе в больницу – вне закона.

Тем не менее ситуации, когда государствен-
ные медорганизации предлагают услуги за день-
ги, – не редкость.

За шесть лет деятельности  
Центры помогли пациентам 
сэкономить на лечении  
2 млрд 133 млн 422 тысячи рублей.
МЫ ТРЕБУЕМ УБРАТЬ БАРЫГ  
И СПЕКУЛЯНТОВ ИЗ МЕДИЦИНЫ!

Вот только несколько примеров коммерциа-
лизации бесплатных медицинских услуг, которые 
нам удалось пресечь.

БЛАГОВЕЩЕНСК

1 млн 950 тысяч экономии:  
помогли оформить квоту  
на дорогостоящую операцию

Адские головные боли и обмороки все чаще 
стали мучать молодую учительницу Татьяну К. 
После обследования ей поставили серьезный 
диагноз – болезнь Мойя-Мойя. Это заболева-
ние сосудов головного мозга без своевременной 
операции приводит к параличу и летальному ис-
ходу. Врачи клиники, где был поставлен диаг-
ноз, запросили за оперативную помощь 1 млн  
950 тысяч рублей. Это стало еще одним ударом 
для больной: как собрать необходимую сумму?

При этом врачи забыли упомянуть, что больным 
с таким редким и тяжелым заболеванием опера-
ция положена бесплатно. Для этого достаточно 
получить квоту на высокотехнологичную помощь.

В ситуацию вмешался Центр защиты прав 
граждан. Специалисты ознакомили Татьяну со 
списком медучреждений, где проводят операции 
пациентам с болезнью Мойя-Мойя. Девушка вы-
брала Медицинский центр ДВФУ во Владивос-
токе. Юристы Центра помогли подготовить па-
кет необходимых документов и получить квоту. 
Операция была сделана бесплатно и, к счастью, 
прошла успешно.

право на лечение  
по квоте

Виды квотируемых заболеваний
Порядок получения квоты

программа правового просвещения граждан

здоровье

О том, как получить 
высокотехнологичную 
медпомощь бесплатно, 
читайте на сайте 
справедливо-центр.рф  
в разделе ЗДОРОВЬЕ.

ЕКАТЕРИНБУРГ

Превратили платный анализ крови 
в бесплатный. Как требует закон

Ксения К. обратилась в детскую поликлинику: 
трехгодовалой дочке требовалась помощь врача-
гастроэнтеролога. Для уточнения диагноза требова-
лось сдать ряд анализов. Часть из них были бесплат-
ными, а за анализ на специфические иммуноглобу-
лины Е потребовали заплатить. Поскольку речь шла 
о здоровье ребенка, Ксения не колеблясь оплатила 
процедуру. И все бы забыли об этом, только вот 
оплаченную пробирку крови поликлиника потеряла.

На рассеянность лаборантов женщина пожа-
ловалась в екатеринбургский Центр защиты прав 
граждан. Тут и узнала, что брать деньги за анализ с 
нее не имели права. После вмешательства Центра 
перед пациенткой извинились, но предложили сдать 
кровь повторно в счет ранее оплаченного.

Центр подготовил жалобу в Территориальный 
фонд ОМС Свердловской области. После чего из 
поликлиники пришло приглашение забрать деньги  
и бесплатно пересдать анализ.

СЫКТЫВКАР

70-летний Анатолий Иванович получил серь-
езную травму головы. С тех пор мужчина часто 
теряет сознание. Но, несмотря на этот недуг, 
продолжает работать. Два года назад, ко всему 
прочему, добавились резкие боли в сердце. Муж-
чине должны были провести срочную операцию – 
поставить  кардиостимулятор. Но попасть в кар-
диологический диспансер оказалось непросто. 
Год пенсионер ждал госпитализации. Ситуацию 
усложнил режим самоизоляции.  В Республике 
Коми его продлили до 30 сентября 2020 года.

Карантин закончился, но операцию так и не 
назначили, Анатолий Иванович обратился за 
помощью в Центр защиты прав граждан. 

Центр направил обращение главе Республики 
Коми. После чего Анатолия Ивановича проопе-
рировали. Кроме того, после операции мужчину 
отправили на медкомиссию, которая дала ему  
II группу инвалидности.

ТУЛА

Хватит отговорок!  
Убедили чиновников изменить 
группу инвалидности 

У Элины М. врожденный порок сердца. Ей  
с детства была назначена III группа инвалидности. 
После перенесенной в 2017 году двусторонней 
пневмонии состояние здоровья резко ухудшилось.

Девушка неоднократно обращалась к ме-
дикам с просьбой о переосвидетельствовании  
и назначении II группы. Однако получала отказ.

Специалисты Центра направили обращение 
в Росздравнадзор, а также добились личного 
приема пациентки у замминистра здравоохра-
нения Тульской области. После вмешательст-
ва областного Минздрава Элину направили на 
госпитализацию для прохождения обследова-
ния и последующего изменения группы инва-
лидности.

О том, как оформить 
инвалидность или пройти 
переосвидетельствование,  
читайте на сайте  
справедливо-центр.рф  
в разделе ИНВАЛИДАМ.

оформить 
инвалидность

Условия получения
Перечень необходимых документов

Программа Правового Просвещения граждан

инвалидам

О том, как получить 
направление на бесплатную 
МРТ-диагностику,  
читайте на сайте  
справедливо-центр.рф  
в разделе ЗДОРОВЬЕ.

сделать МРт
бесплатно

Показания для бесплатного обследования
Какие потребуются документы  

для льготной диагностики

пРогРаММа пРавового пРосвещения гРаждан

здоРовье

как получить 
бесплатные 

лекарства  
для ребенка

Кто имеет право на бесплатные препараты
Что делать, если отказали  

в выписке рецепта

программа правового просвещения граждан

здоровье

Если вашему ребенку  
не исполнилось трех лет, вся 
терапия для него проводится 
бесплатно. В том числе 
лекарственная.  
Подробнее на сайте 
справедливо-центр.рф  
в разделе ЗДОРОВЬЕ.

АРХАНГЕЛЬСК

Починили аппарат МРТ,  
который внезапно «ломался»  
на бесплатных больных

Александра Николаевна – инвалид II группы. 
Женщина пожаловалась участковому хирургу на 
острые боли в плечевом суставе. Врач направил 
пациентку в городскую больницу на МРТ. Но там  
в диагностике пациентке отказали. Сославшись 
на поломку аппарата МРТ, ей рекомендовали 
пройти обследование в коммерческом МРТ-цен-
тре. Разумеется, за деньги. В Центре Александре 
Николаевне разъяснили, что МРТ входит в пере-
чень бесплатных услуг по программе обязатель-
ного медицинского страхования (ОМС).

Юристы Центра обратились в Министерство 
здравоохранения Архангельской области с прось-
бой разобраться в ситуации. Ведомство провело 
проверку. После чего аппарат МРТ в Первой го-
родской клинической больнице сразу же зарабо-
тал. Необходимое обследование было проведено.
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Бессердечная очередь: заставили 
провести отложенную операцию 
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Захар, что Вы сейчас пишете?
– В промежутках между своей политиче-

ской деятельностью я пишу биографию  
М.А. Шолохова. В прошлом году закончена 
биография Сергея  Есенина. Два наиважней-
ших для русского самосознания писателя. Это 
люди, которые вышли из простонародья, став 
родными для миллионов людей. Я взял на 
себя смелость две эти биографии написать. 

ПИСАТЕЛЬ И ПОЛИТИК
Вам как писателю нормально в полити-

ке?
– Мне как писателю комфортно везде. 

Я прочел некоторое количество книг и могу 
работать в нескольких сферах. Я вот служил 
в ОМОНе, пришел туда с филфака, где было 
три мальчика, один из них я. Я взял академ 
и – в ОМОН работать. Там – с мощными 
шеями мужики, все крупнее меня. И я быстро 
понял, что серьезное количество прочитанных 
мной текстов зачастую помогает мне обустра-
иваться в любой ситуации, достаточно скоро 
стал младшим командиром, замкомвзвода. У 
читающих людей как правило более сложный 
строй речи, чуть более сложные представле-
ния о психологии людей. В моем случае это 
даже стало цениться бойцами, которые ни-
когда в этом контексте не находились. Какие-
то вещи я им рассказывал, сидя в автобусе 

омоновском посреди города. Про Пушкина 
что-нибудь. Они говорят: «Какой, Захар, ты у 
нас умный». В политике то же самое. Полити-
ка в России на нынешний момент во многом 
выстроена на политической системе 90-х 
годов, когда в политику приходили не то что 
люди, обладающие гуманитарным знанием, 
а из сферы бизнеса, а в бизнес они пришли 
из околокриминальных сфер. Учиться многим 
из них было некогда. Я не обо всех политиках 
говорю… 

Мне кажется, этот этап мы прошли 
давно.

– Этот этап мы прошли, но некоторые чему-
то доучились, а некоторые приобрели лоск 
благодаря тому, что они вращаются в прилич-
ном кругу. Я не буду разбирать весь состав 
Госдумы, но серьезная часть точно пришла 
из сфер, никак не связанных с гуманитарным 
знанием. Можно любого поймать за лацкан, 
спросить, что читают сейчас, и они тут же ска-
жут, что Тургенева. Будут пытаться вспомнить 
что-то, вернуться к учебнику литературы за 

девятый класс. Я не говорю про Сергея Михай-
ловича (Примеч.: Миронова), который на са-
мом деле следит за новинками и периодически 
меня удивляет. Но это, скорее, исключение. 
Остальные не находятся в этом контексте. Я с 
2005 года писал книги, а политикой занялся в 
прошлом году. И за 15 лет никак моя жизнь не 
пересекалась с людьми из сферы легальной 
российской политики. Люди из пятой колонны 
либеральной сферы деятельности, они гора-
здо более обращены к гуманитарной сфере. 
Они ловят в свои садки молодых писателей. 
А сказать, что у «Единой России» есть какие-
то программы по этой теме или у ЛДПР... Я 
никогда не сталкивался и не встречал, условно 
говоря, Грызлова, общающегося с кем-то на 
тему нового романа Евгения Водолазкина.

Каково расстояние от политических 
утопий до реального воплощения идей и 
замыслов в политике?

– Хороший вопрос. В целом писатели 
априори идеалисты и должны быть идеали-
стами. Движимы некой сверхидеей, которую 
не всегда даже могут до конца сформулиро-
вать, разминают, как неоформленную глину, 
и с этой идеей порой забредают в полити-
ческие сферы. И дальше их зачастую либо 
ломает – государственная машина, жестокая 
и безжалостная. Она может просто откусить 
тебе голову, если ты придешь туда со своей 
идеей, как Радищеву, допустим. Но если у 
тебя хватка посерьезней, то ты можешь, как 
Гаврила Державин или Гончаров, или Салты-
ков-Щедрин встроиться в эту систему и свою 
мятущуюся поэтическую душу приспосабли-
вать для куда более прагматичных задач. Это 
может отображаться в литературных текстах, 
может не отображаться, по сути я не хотел бы, 
чтоб это становилось предметом осмысле-
ния моего пути в политике, потому что это то 
же самое, как если бы Вы сейчас общались 
с Карелиным и спросили: «Вы спортсмен, 
борец, это вам сильно нужно в политике?» Я 
прочитал большое количество книг и сам могу 
писать тексты. Когда идут ЦК, совещания, у 

ИНТЕРВЬЮ

В России не только философия литературоцентрична, но и политика. Во 
многом мы черпаем представления об истории России, ее политических 
решениях со страниц произведений классической литературы. И все же 
профессиональные литераторы нечасто становились профессиональными 
политиками, путь писателя в политику непрост. Редкий литератор на 
страницах своих произведений, если он не ангажирован, поддерживает того 
или иного политика. И редкий политик ценит литературу настолько, чтобы 
прислушаться к ее голосам и вовлечь писателей в свою политическую 
сферу. Сегодня у нас в гостях Захар Прилепин – сопредседатель партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ».

Захар ПРИЛЕПИН:  
У НАС МУДРЫЙ НАРОД

ЗАХАР ПРИЛЕПИН: 
– Серьезное количество прочитанных мной текс-

тов зачастую помогает мне обустраиваться в любой 
ситуации.

Фото из личного архива З. Прилепина

Фото из личного архива З. Прилепина
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меня уже другая форма мысли, другая форма 
принятия решения, и я совершенно спокойно 
этим занимаюсь, не как литератор, но как 
человек, который способен заниматься этим 
делом тоже.

НАРОД И ПОЛИТИК
В Вашем любимом фильме «Мой друг 

Иван Лапшин» героиня предпочитает заез-
жего журналиста Ханина начальнику уго-
ловного розыска, настоящему герою Гра-
жданской войны Лапшину, как и в Вашем 
романе «Обитель», где Галина изменяет 
начальнику лагеря Эйхманису с заключен-
ным Артемом. Часто за выбором женщины 
стоит выбор неподвластной логике народ-
ной стихии, самого народа, а значит – Рос-
сии. Но вот в жизни наоборот, мы видим, 
что, как вы говорите, народ «не полюбил» 
журналиста и писателя Лимонова, хотя он 
так ждал народной любви. Нужна ли лю-
бовь народа писателям и политикам, или 
достаточно быть ему (народу) известным?

– Вопрос тоже дельный, который может 
побудить к размышлению и не привести к 
очевидному ответу. Потому что в ситуативном 
приближении может создаться впечатление, 
что народ любит прохиндеев и проходимцев, 
голосует Бог знает за кого. Это же наш народ 
в 90-е годы выбрал всех этих пресловутых 
разнообразных демократов. Теперь выясня-
ется, что за них вроде как никто и не голосо-
вал. То есть Березовского никто не выбирал. 
Немцова и всю эту команду. Это я еще назы-
ваю людей любопытных, по-своему харизма-
тичных, которые несут в своих биографиях 
вещи глубоко спорные, зачастую откровенно 
негативные, но это заметные персонажи. Но 
сколько откровенных проходимцев рангом 
поменьше тогда избрали!

Были в свое время выборы в моем городе 
Дзержинске, тогда выдвигался в ГД по Дзер-
жинску Лимонов. И он проиграл кандидату 
Владимиру Басову, который потом исчез на-
всегда – ни в каком качестве не проявлялся. 

Он был крупный мужчина с крупным лицом. 
С другой стороны, за всем этим стоит странная 
правда, с которой мы должны смириться. Люди 
в России стараются делать консервативный 
выбор, они неторопливы. Не будем осуждать 

наш народ. Возможно, жители Дзержинска 
тогда были по-своему правы. Едва ли Эду-
ард Лимонов стал бы что-то для Дзержинска 
делать. У него масштаб мышления другой. А 
так он со своим детьми-то никогда не возился. 
Потому народ выбрал Басова. Люди выбирают 
материалистично: пусть будет этот большой 
крупный мужик, может, хоть закон какой дель-
ный примет, что-то построит. Они выбирают, 
как жениха своей дочери – покажи, что ты 
надежный мужик, что у тебя не ветер в голове: 
«Дочь, давай лучше вот этого… Басова. И фа-
милия хорошая, и морское училище закончил, 
и свой бизнес поднял». 

Люди этот путь из 90-х прошли быстрее 
нашей власти, многие вместе с властью уча-
ствовали в развале государства, в разворо-
вывании, в приватизации, бегали с плакатами 
«Ельцин – наш президент». К середине 90-х, 
нулевых уже искали консервативные ценно-
сти, традиционные, восстановление здравого 
смысла и Советского Союза в том числе. Ког-
да частное рассматриваешь, думаешь: совсем 
одичали. А на коллективное смотришь, дума-
ешь: какой мудрый народ.

Так какая все-таки цель Вашего похода 
в политику?

– Есть история, связанная с донецко-дон-
басской закваской, которая меня и вытолкну-
ла в политику, она связана не только с тем, 
что есть земли, на которых проживают люди, 
которые считают себя русскими и должны 
вернуться в контекст России. Она связана 
с тем, что, находясь на Донбассе в стату-
се командира подразделения и советника 
Захарченко, я понял, что этого статуса не-
достаточно, чтоб воплотить в жизнь все эти 
представления, которые я всю сознательную 
жизнь нес. Я, безусловно, сторонник соци-
ального государства, социализма, сложных 
культурных проектов. Но для того, чтобы все 
эти вещи воплощать, выяснилось, что одного 
Донбасса мало, моих возможностей недоста-
точно, моих лоббистских возможностей тоже 
недостаточно. Я понял, что нужно выходить на 
иной уровень, на всероссийский уровень.

ЛЮДИ И ДЕПУТАТЫ

Теперь, после объединения партий 22 
февраля, Вы особенно часто общаетесь с 
депутатами. Изменился ли реальный образ 
и восприятие депутата? В Вашей книге 
«Санькя» дан образ депутата: «На трибуне 
степенно перетаптывался депутат патри-
отической парламентской фракции. Даже 
издалека было различимо его розовое, 
гладкое лицо отменно питающегося чело-
века, что отличало депутата от всех рядом 
стоящих, серолицых и суетливых. Депутат 
был одет в черное, дорогого покроя паль-
то. Барашковую шапку он снял — и стоял 
пред народом с непокрытой головой. Кто-
то из челяди, толпящейся позади депутата, 
держал эту шапку в руках…».

– Я как не общался, так и не общаюсь 
с представителями других фракций, кроме 

«СР», и даже не уверен, что мне 
необходимо это общение. При-
ятельствую с Петром Толстым, 
которому я тоже задавал вопрос, 
как тебе там, в Госдуме. Он гово-
рил: «Да нормальные они все люди 
там». Я пришел не как знаток че-
ловеческих душ, не как психолог. 

Мне по сути не очень важно, кто там в других 
фракциях. Очень долго провисают инициа-
тивы с недрами, с пенсионной реформой, с 
ЕГЭ, образованием, с медициной. Все вещи, 
которые происходят, заставляют усомниться 
в среднестатистическом лице депутата. Мне 
кажется, нету критической массы независимо 
мыслящих людей внутри парламента. 

Об идеологии. Идеологию России в 
одном из интервью Вы сформулировали 
так: «русский православный социализм XXI 
века». В чем основные совпадения у Вас 
и СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в понимании 
идеологии страны?

– Думаю, даже внутри партии они не 
полностью совпадают, но ничего страшно-
го в этом нет. Шеин может быть чуть левее, 
Гартунг чуть правее. Даже в семье они могут 
варьироваться у отца и сына, и там они тоже 
варьируются. Там есть вещи, которые воспри-
нимаются некоторыми членами команды чуть 
более строго. Вещи, связанные с советской 
эпохой, сталинизмом, ленинизмом, с Донбас-
сом, с войной, с милитаризмом, со всеми теми 
вещами, которые мы притащили за собой. Но 
уж они точно не вступают в противоречия. 

ИНТЕРВЬЮ

ЗАХАР ПРИЛЕПИН: 
– Основная цель, которую я ставил перед собой, 

когда все эти тексты писал, состоит в том, чтобы пока-
зать, что не бывает хороших и плохих людей.

Фото из личного архива З. Прилепина

Фото из архива пресс-службы СР
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По мнению авторов законопроекта, норма 
поможет не только пополнить бюджет, но и 
сгладить социальное неравенство. 

Сейчас число сверхбогатых людей в на-
шей стране растет. Растет и количество бед-
ных. По официальной статистике за тяжелый 
«ковидный» 2020 год долларовых миллиар-
деров стало на 20% больше. А бедных теперь 
в России насчитывается почти 20 миллионов. 
«На сегодняшний день 10% граждан облада-

ют 82% всех богатств нашей страны, – ком-
ментирует Сергей Миронов, – разрыв между 
самыми бедными и самыми богатыми растет. 
И это несправедливо».

«При обсуждении налога на роскошь под-
держка слышна и со стороны ЛДПР, и даже со 
стороны "Единой России", но когда дойдет до 
рассмотрения нашей инициативы, боюсь, что 
"ЕР" начнет ссылаться на то, что нет заключе-
ния Правительства, а Правительство, навер-
ное, заключения не даст, потому что многие 
члены кабмина и "ЕР" явно люди не бедные, – 
отмечает Сергей Миронов. – С точки зрения 
общей поддержки – она многочисленна, а с 

НЕРАВЕНСТВО

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» ПРЕДЛАГАЕТ ВВЕСТИ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ НАЛОГ ДЛЯ БОГАТЫХ.

РОСКОШЬ ДОЛЖНА ОБХОДИТЬСЯ ДОРОГО
ВСЁ О НАЛОГЕ НА РОСКОШЬ:

Когда появилась идея?
Идея налога на роскошь есть в программе 
партии еще с момента ее образования в 2006 
году. За эти годы депутаты фракции вносили 
соответствующие законы несколько раз: и в V, и 
в VI, и сейчас – VII созыве. Подобная инициатива 
была и у КПРФ.
Что считать роскошью?
Дополнительным налогом будет облагаться 
недвижимость, стоимостью от 50 млн рублей, 
а также яхты, самолеты, вертолеты от 15 млн 
рублей и автомобили от восьми млн рублей. 
Куда пойдут собранные средства?
На реализацию социальных инициатив партии. 
Например, на лекарства для тяжелобольных 
детей, на высокотехнологичные операции.
А что в других странах?
Налог на роскошь в чистом виде есть в Венгрии, 
Австралии, Чили, Китае. Прогрессивный налог 
на недвижимость есть в очень многих странах 
Европы. В Великобритании существует гербовый 
сбор на недвижимость. 

ЧТО ЕЩЕ НАДО СДЕЛАТЬ, ЧТОБЫ СГЛАДИТЬ СОЦИАЛЬНОЕ НЕРАВЕНСТВО:
 отменить внутренние офшоры (заставить зарегистрированные там компании платить налоги на общих 

основаниях);

 усилить прогрессию подоходного налога (прописать в законе более высокие ставки НДФЛ для 
сверхбогатых россиян);

 выровнять шкалу страховых взносов (по действующему закону ставка страховых взносов для высоких 
зарплат в разы ниже. «Справедливая Россия» предлагает выравнять ставку – установить планку 22% с любой 
зарплаты).

Депутат Госдумы  
Дмитрий Ионин:  

«Хватит усугублять социальное 
расслоение!»

– В обществе царит огромное соци-
альное расслоение: у некоторых в хо-
лодильнике пусто, а у других десятки 

тысяч рублей – карманные деньги. Сейчас сама 
стратегия выстроена таким образом, что богатые 

богатеют, а бедные беднеют. Это неправильная 
стратегия, и с ней надо бороться, в том числе через механизмы, кото-
рые предлагает наша фракция. Наш законопроект не дискриминирует 
никого. Мы говорим о государственной политике перераспределения. 
Купил яхту дороже 15 млн рублей – тебе будет несложно заплатить 
налог на роскошь, который пойдет на благородные цели. 

Член Центрального совета 
партии Николай Стариков:  

«Не вижу у законопроекта ни 
одного минуса»

– В нашем обществе всегда был вы-
соким запрос на социальную справедли-
вость. Но за время пандемии бедные ста-

ли еще беднее, представителей среднего класса 
стало меньше, а долларовых миллиардеров – боль-

ше. Этот налог  должен снять социальное напряжение 
и улучшить положение бедных. В одной Москве можно собрать налога на 
1,7 млрд рублей. И поскольку налог идет в федеральный бюджет, даже 
в этом соблюдается социальная справедливость. Большинство богатых 
людей живут в Москве, они заплатят налог в федеральный бюджет, а 
федеральный бюджет распределит эти деньги по всей нашей стране.
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точки зрения голосования, думаю, будет по 
русской пословице: "Дружба дружбой, а таба-
чок врозь"».

Однако есть надежда на принятие инициа-
тивы о налоге на роскошь Госдумой VIII созы-
ва, состав которой, по мнению справедливо-
россов, должен качественно поменяться. 

Фото с сайта pixabay.com

Фото из архива пресс-службы СР
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«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» И СОЮЗ ДОБРОВОЛЬЦЕВ РОССИИ ПРИ ПОДДЕРЖКЕ АДМИНИСТРАЦИИ ПАРКА ПРОВЕЛИ В 
ЧЕЛЯБИНСКЕ УНИКАЛЬНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ ДОБРОВОЛЬЧЕСТВА. 

В ЧЕЛЯБИНСКОМ ПАРКЕ ПУШКИНА 
РАСЦВЕЛО ВОЛОНТЕРСТВО

Для собравшихся горожан выступали 
артисты, спортивные коллективы, работали 
развлекательные площадки. Интересно было 
всем: и самым юным гостям праздника, и 
пенсионерам. 

«Очень здорово, что на наш праздник 
пришли не только активисты-волонтеры, но 
и семьи с детьми, и просто неравнодушные 
горожане, – отмечает Яна Лантратова, орга-
низатор фестиваля и представитель «Союза 
добровольцев России». – Надеюсь, что это 

мероприятие будет 
не единственным, а 
станет началом до-
брой городской тра-
диции. Сегодня у нас 
много юных артистов 
и зрителей. Это очень 
важно, чтобы дети с 
самого раннего воз-
раста понимали, как 
важно быть волонте-
ром, просто помогать 

окружающим, ничего не требуя взамен.  Поэ-
тому помимо фестиваля, «Союз добровольцев 
России» планирует запустить множество со-
циальных мероприятий, которые направлены 
именно на поддержку семей с детьми».

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ всегда поддерживала волонтерское 
движение. Поэтому и в этот раз стала одним 
из партнеров мероприятия. Пообщаться с 
гостями праздника пришли депутат Государ-
ственной Думы Валерий Гартунг и депутат 
Законодательного собрания области Дмит-

рий Ларин. 
«Такие фестивали 

– отличная возмож-
ность для творческих 
коллективов показать 
себя, – отметил Ва-
лерий Гартунг. – Над-
еюсь, что это станет 
стимулом к развитию 
творчества и куль-
туры. Кроме того, 
возможно, кого-то из 
зрителей сегодняш-
ний концерт подвигнет 
на то, чтобы заняться 
творчеством, открыть 
для себя новое увле-
чение, хобби, а может 
быть, и призвание».

СМЫСЛ БЕСКОРЫСТНОЙ 
ПОМОЩИ

ПРАВОЗАЩИТНИЦА, ОСНОВАТЕЛЬ ВСЕРОССИЙСКОЙ ОБЩЕСТВЕННОЙ 
ОРГАНИЗАЦИИ «СОЮЗ ДОБРОВОЛЬЦЕВ РОССИИ», ЧЛЕН ПАРТИИ 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ ЯНА ЛАНТРАТОВА ПОГОВОРИЛА СО 
СТУДЕНТАМИ ЮЖНО-УРАЛЬСКОГО ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА О 
СМЫСЛЕ ВОЛОНТЕРСТВА И ПЕРВОСТЕПЕННЫХ ЖИЗНЕННЫХ ЦЕЛЯХ.

Беседу с молодыми людьми 
общественница начала с истории 
о том, как она сама начинала 
заниматься добровольчеством. 
Несколько лет назад, когда в 
Комсомольске-на-Амуре было 
наводнение – город по-насто-
ящему затапливало, а дамбы 
размывало, спикер вместе с 
другими волонтерами приехала 
в город, чтобы помочь местным 
жителям. Парни-добровольцы 
стояли в ледяной воде и «держа-
ли Амур», а девушки заготавли-
вали мешки с песком для дамб.

«Когда нам показали видео, 
как такие же, как и мы, студенты, 
не боясь водной стихии, помо-
гают местным жителям, я чуть 
не расплакалась. Восхищаюсь 
такими людьми, как наш сегод-
няшний гость!», – поделилась 
впечатлениями руководитель во-

лонтерского объединения «Твори 
добро» Юлианна Султанова.

Еще одной темой, которая 
тронула студентов до глубины 
души, стало спасение детей с 
Юго-Востока Украины, где проис-
ходили страшные события. Тогда 
добровольцы и различные не-
коммерческие организации вы-
водили ребят из подвала и везли 
в Россию, чтобы вылечить их и 
обеспечить жизнь без войны.

«Эта встреча была очень зна-
чимой. Слушаешь эти истории и 
сразу же начинаешь задумывать-
ся – а как могу я помочь людям? 
Такое общение воодушевляет. 
Уверена, что о волонтерстве нуж-
но говорить и со школьниками, 
ведь это часть патриотического 
воспитания», – отметила пресс-
секретарь штаба студенческих 
отрядов Мария Тагирова.

В ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ РАЗВИВАЕТСЯ СОТРУДНИЧЕСТВО ЮНЫХ 
ДОБРОВОЛЬЦЕВ И ВОЛОНТЕРОВ «СЕРЕБРЯНОГО ВОЗРАСТА».

ЭСТАФЕТА ПОКОЛЕНИЙ  
ПО-УРАЛЬСКИ

На встрече, которую органи-
зовала представитель «Союза 
добровольцев России» и активист 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ Яна Лантра-
това, южноуральские ветераны 
обсудили помощь юных волон-
теров и определили дальнейшие 
пути сотрудничества.

Ветераны рассказали, что 
на Южном Урале молодые до-
бровольцы – это по-настоящему 
воодушевленные и отзывчивые 
ребята, которые готовы не только 
помогать, но и внимательно отно-
ситься к советам старших. Напри-
мер, в Металлургическом районе 
Челябинска студенческий отряд 
волонтеров всегда работает вме-
сте с волонтерами «серебряного» 
возраста, доказывающими своими 
делами, что делать добро можно и 
будучи юным, и уже в летах.

«Наши ребята-добровольцы 
помогают нуждающимся пен-
сионерам с уборкой квартиры, 
выгуливают животных, покупают 
им продукты, медикаменты. Мы 
понимаем, что сегодня без волон-
теров нам не справиться», – рас-
сказала Председатель медицин-
ской комиссии Совета ветеранов 
Металлургического района и 
«серебряных» волонтеров при 
Совете ветеранов района Эльви-
ра Наполова.

Кроме того, Яна Лантратова 
предложила помощь в проведе-
нии в Советах ветеранов обла-
сти, города и районов занятий 
по правовой грамотности для 
людей золотого возраста. Пред-
ставители ветеранских органи-
заций поддержали идею едино-
гласно.

Фото А. Попцовой

Фото А. Попцовой
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В СУММЕ В РАМКАХ АКЦИИ ДЕПУТАТА ВАЛЕРИЯ ГАРТУНГА ПО ПОСАДКЕ ДЕРЕВЬЕВ ВО ДВОРАХ ЧЕЛЯБИНСКА И КОПЕЙСКА, 
СПРАВЕДЛИВОРОССЫ ВЫСАДИЛИ ЦЕЛУЮ РОЩУ –  500 ХВОЙНЫХ И СОТНИ ЛИСТВЕННЫХ ДЕРЕВЬЕВ.

ДЕРЕВЬЕВ ДОЛЖНО БЫТЬ БОЛЬШЕ!
«Идея заняться вплотную озеленением 

Копейска и Челябинска пришла мне в голову 
во время поездки в Копейск, – рассказывает 
Валерий Гартунг. – Я прогулялся по центру и 
сделал вывод, что здесь не хватает хорошего 
места для прогулок, тихого зеленого парка в 
центре. Я предложил организовать сквер вме-
сто пустыря возле ДК Кирова, но этот вопрос 
сложен с юридической точки зрения – копей-
ские власти должны его проработать. А пока 
можно заняться озеленением дворов. Здесь 
никаких юридических проблем возникнуть не 
должно».

Несмотря на сложности со сбором подпи-
сей жильцов и согласованием с управляющей 
компанией, сотни южноуральцев уже поддер-
жали акцию. Всего в этом году планируется 
высадить не менее 500 хвойных деревьев и 
несколько сотен лиственных. 

Во многих дворах, увидев, 
как активисты «Справедливой 
России» копают лунки и сажают 
деревья, местные жители тоже 
присоединились к работам. 

Пятилетний Никита Кривонос 
вышел помочь партийцам вместе 
со своей мамой. Журналисту он 
признался, что вообще-то ему 
нравятся дубы. Но около своего 
дома рад посадить и рябину. Глав-
ное- сам. Потом обещает сдувать 
с дерева пылинки и поливать. 
Юный агроном даже температуру 
воды для зеленой подопечной 
подобрал – теплую, потому что 
корням, по его словам, будет 
неприятно, если их холодно водой 
польют. 

20 мая в посадке 
деревьев лично принял участие 
депутат Государственной Думы 
Валерий Гартунг. «Жители очень 
рады, довольны. Подходили и 
благодарили, – поделился впечат-
лениями он. – В Ленинском районе 
рассказали, как у них в прошлом 
году под предлогом благоустрой-
ства во дворе вырубили 90 де-
ревьев. Пообещали благоустро-
енную площадку. Но в итоге там 
просто пустой двор. Стоят пустые 
цветочные тумбы: ни благоустрой-
ства, ни озеленения. Не знаю, чем 
занимается управляющая компа-

ния и почему администрация района такое 
допускает. Сегодня мы посадили там елочки. 
Двор теперь выглядит намного уютнее».

А депутат Законодательного собрания, 
председатель фракции «Справедливая Рос-
сия» Василий Швецов помог с озеленением 
территории образовательного центра «Нью-
тон» в Челябинске. Там высадили пятьдесят 
елей. «Это замечательное дело для нашего 
города! – уверен депутат. – Оно важно для 
экологии, эстетики городской среды и воспи-
тательного процесса. Школьники, поучаство-
вав в посадках, начинают более внимательно 
относиться к окружающей среде». 

КУЛИЧИКИ И ЗАМКИ
ВО ДВОРЫ И САДИКИ ЧЕЛЯБИНСКА ПРИВЕЗЛИ СВЕЖИЙ ПЕСОК ДЛЯ ПЕСОЧНИЦ 
И ЧЕРНОЗЕМ ДЛЯ КЛУМБ ОТ ДЕПУТАТА ВАЛЕРИЯ ГАРТУНГА И «СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ».

Идея помочь с благоустрой-
ством появилась после обра-
щения от детского сада № 64 в 
Ленинском районе. «На встрече 
с депутатом Валерием Карлови-
чем Гартунгом мы обсудили этот 
вопрос и я получил одобрение, – 
рассказывает председатель 
Ленинского местного отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Александр Грамачков. – К 
реализации задумки подошли 
тщательно. С депутатом Город-
ской Думы Андреем Зелениным 
съездили на карьер, убедились 
лично, что песок чистый, промы-
тый. А с доставкой помог Челя-
бинский кузнечно-прессовый 
завод».

После помощи садику № 64, 
обновили песочницы и в детском 
саду № 218.

Попутно выяснилось, что 
детским учреждениям нужен еще 
и чернозем для клумб. В резуль-
тате, получилась целая благотво-
рительная акция: землю привезли 
в Интернат № 9, детские сады № 
368 и 218, в школу № 46 и дворы 
домов 22а по Дзержинского и 14 
по улице 9 Мая.

«Раньше с 
родителей всегда 
собирали деньги на 
песок, – рассказы-
вает жительница 
Ленинского района 
Ирина Папулова. – А 
теперь депутаты все 
бесплатно сделали. 
Молодцы! И песок 
замечательный – 
дети просто счаст-
ливы!»

ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ:
«Смотрю, как рады дети, и самому радостно. На самом деле, 
ребенку не так много надо: песочница, совочек и солнечный 
день. Вот из таких моментов и складывается счастье!»

Фото А. Попцовой

Фото А. Попцовой

Фото из архива регионального отделения СР в Челябинской области
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